Boletín de prensa

Múnich, 7 de junio de 2020

Preocupa en Alemania la desaparición de manifestantes en Guadalajara ante la vista de la policía

En los últimos días se han realizado numerosas protestas en República Mexicana por el asesinato de Giovanni López –de profesión albañil, de 30 años de edad– muerto el 5 de mayo en Ixtlahuacan de los Membrillos, estado de Jalisco, bajo custodia de policías municipales. Hecho que permaneció más de un mes oculto, debido a las amenazas recibidas por la familia de Giovanni, por parte de la policía

Al de por sí aberrante crimen del asesinato, el encubrimiento y la amenaza a los familiares se le une ahora la represión de que han sido objeto las personas que se han manifestado para exigir justicia para Giovanni y el cese de la brutalidad policial, un mal endémico en México.

Según reportan integrantes de la RedTDT y de la ONU-DH, entre otros, en la ciudad de Guadalajara la policía ejerció abuso de autoridad y uso desproporcionado de la fuerza contra las personas que se manifestaban exigiendo justicia para Giovanni. Particularmente preocupa lo ocurrido el día viernes 5 de junio en los alrededores de la fiscalía estatal de Jalisco. Allí personas mayormente jóvenes, sin importar que estuvieran manifestándose o simplemente pasaran por el lugar, fueron agredidas por personas vestidas de civil y a muchas se las llevaron en camionetas sin identificación alguna. Todo esto ante la mirada complaciente e incluso colaboración de elementos de la policía. En la noche del viernes se llegaron a contabilizar entre 25 y 30 personas desaparecidas, variando el registro según las fuentes.

Hasta hoy 7 de junio aún hay 2 personas desaparecidas.

Preocupa el accionar de las autoridades estatales. El gobernador Enrique Alfaro estuvo el mismo viernes dedicado a criminalizar a la protesta, diciendo que se trata de personas arribadas a Guadalajara como parte de un plan de MORENA para desestabilizar al gobierno estatal, en vez de dar información sobre el paradero de las personas desaparecidas y brindar garantías a quienes se manifiestan. Sus apariciones del día sábado tampoco brindaron demasiada claridad al accionar y sí dieron la impresión de que en Jalisco no existe el estado de derecho, sino que las cosas suceden porque el gobernador así lo ordena, ya sean para bien o para mal.

"Es preocupante que personas de civil se lleven a manifestantes ante los ojos de la policía. Lo más lamentable de todo esto es que es una película que ya vimos: los hechos, la represión, el burdo intento de justificarlo diciendo que fueron chilangos, policías generando caos, jóvenes desaparecidos... en fin, es un dejavú de mayo de 2004 y para completar la foto de la continuidad impune nos encontramos con que el actual fiscal estatal es el mismo que estaba la frente de la Procuraduría estatal de Justicia de Jalisco por aquellos tiempos"

así lo definió Daniel Tapia Montejo, encargado para México y DH de nuestra oficina, quien agregó: "era obvio que si las acciones de 2004 quedaron impunes esto iba a volver a suceder, los activistas podrán protestar todas las veces que quieran y está muy bien que lo hagan, pero mientras el gobierno –en este caso el estatal dirigido por Alfaro– no hagan nada, estos hechos seguirán ocurriendo".

Nuestra oficina se solidariza con la familia de Giovanni y todas las personas víctimas de la represión desatada y exige a las autoridades responsables que:

- aparezcan con vida de las personas desaparecidas,
- investiguen los hechos con total apego a los estándares jurídicos,
- se castigue al o los culpables del asesinato de Giovanni,
- se esclarezcan los actos de represión sucedidos en y alrededor de las manifestaciones realizadas desde el día jueves en Guadalajara y
- se cese la criminalización de la protesta por parte de las autoridades estatales, especialmente el gobernador Enrique Alfaro.

¡JUSTICIA PARA GIOVANNI!

¡Protestar es un Derecho, reprimir es un delito.!

El Equipo de la Oficina ecuménica por la paz y la Justicia.

Contacto:

Daniel Tapia Montejo

Correo: <u>mex@oeku-buero.de</u>
Tel: +4917632692946